

# SOCIÉTÉ

societe.union@sonapresse.com

## Gecabo : un rêve devenu réalité pour dame Kieni

Prissilia M.MOUIY  
Lambaréné/Gabon

JOSÉPHINE Kieni, 79 ans, veuve, mère et arrière-grand-mère, était, il y a encore quelques mois, une compatriote que le sort n'avait véritablement pas ménagée. La détresse l'a happée littéralement lors du violent orage qui s'était abattu sur la ville de Lambaréné, précisément au quartier Malebé en mars 2022. Ce déchaînement des éléments naturels avait emporté son unique bien : sa maison – en fait un modeste toit, vieux de 50 ans — qui représentait toute sa richesse. Elle y voyait tout un symbole au-delà du matériel : le souvenir de son défunt mari. Informé de cette situation, le président de la République, Ali Bongo Ondimba, a instruit les membres de l'association "Génération du concret avec Ali Bongo Ondimba" (Gecabo) de voler au secours de cette veuve en situation de détresse. Cette information parvient à Joséphine Kieni, mais ne l'emballe pas du

tout. "Il y a tellement des choses qui se disent...", pense-t-elle. Alors qu'elle n'y croyait plus, la promesse va dépasser toutes ses espérances : c'est une maison de quatre chambres, avec cuisine, grand salon, une salle de bain, qui lui a été livrée le 17 juin 2023. Construite en matériaux durables grâce à l'apport personnel du chef de l'État, on y retrouve tout le confort d'une habitation moderne, étant totalement équipée en lits, séjour, salle à manger, appareils électroménagers, four, matériel de couchage et même de vivres frais. Dame Kieni semble vivre un renouveau.

Et cerise sur le gâteau, cette dotation s'accompagne d'un abonnement à la formule "Tout Canal", d'une prise en charge des factures d'eau et d'électricité de la SEEG, le tout pendant une durée de 2 ans et d'un versement mensuel d'une pension. C'est plus qu'un don que reçoit la septuagénaire, c'est "la réponse des prières de toute une vie", confie-t-elle, les yeux larmoyants. "Je ne savais plus où aller. J'étais



Joséphine Kieni recevant les clés de sa nouvelle maison.

sans abri, squattant ici et là. J'étais la risée des voisins. Je me sens comblée aujourd'hui. Je remercie le président de la République, Ali Bongo Ondimba, et la Première dame, Sylvia Bongo Ondimba, qui ont été sensibles à mon cri de détresse", poursuit-elle. Les mots ne suffisaient pas à exprimer la gratitude de la vieille dame émue jusqu'aux larmes. Tant d'émotion perceptible sur ce visage impacté par l'épreuve

et le temps. Étonnamment, larmes, bonheur se mêlaient lorsque Joséphine Kieni a reçu les clés de son nouveau domicile. Ce bonheur inattendu, rendu possible grâce à l'implication de la Première dame Sylvia Bongo Ondimba (qui œuvre pour les droits des veuves et des orphelins) et par Ali Bongo Ondimba dont le souhait est de voir les Gabonais heureux. "Je ne serai heureux que lorsque

les Gabonais seront heureux", aime à souligner le numéro un gabonais. Un objectif dont l'atteinte passe inéluctablement par la satisfaction des attentes des populations, comme c'est le cas de dame Kieni. Cette énième action du chef de l'État est assurément d'une forte connotation sociale. Au-delà de cet aspect, on y voit le respect de ses engagements.

## Que d'actions !

PMM  
Lambaréné/Gabon

L'IMAGE en illustration représente l'ancienne maison de dame Kieni après sa destruction par les intempéries. Les travaux réalisés par la Gecabo (Génération du concret avec Ali Bongo Ondimba) via l'entreprise Construction révolutionnaire bâtiment et travaux publics (CRBTP) a consisté à la reconstruire pour la remplacer par un bâtiment ultramoderne. L'action sociale du président de la République, Ali Bongo Ondimba, traduite dans les faits par cette association n'est pas isolée. À travers sa politique de partage et d'égalité des chances, le chef de l'État œuvre pour les personnes vulnérables, les droits et l'autonomisation des femmes... Les nombreuses réalisations en faveur des veuves, les femmes victimes de violence, les personnes en situation de handi-



L'ancienne habitation de Joséphine Kieni.

caps sont la parfaite illustration de l'engagement du numéro un gabonais à accompagner cette frange de la population. Aussi, l'octroi de financements à 3 000 femmes, la construction récemment des marchés dans les villes de Lambaréné et de Ndjolé, la mise en place d'un centre de prise en charge des femmes victimes de violence sont autant d'initiatives qui marquent les actions sociales et la politique de partage d'Ali Bongo Ondimba. Par l'entremise de la Gecabo,

il apporte également assistance aux personnes économiquement faibles. "Nous avons procédé au cours des dernières années à la distribution des kits scolaires dans différentes villes du Gabon, 1 000 kits alimentaires aux grabataires. Nous avons fait des dons de médicaments dans des dispensaires de Lambaréné et centres médicaux de Libreville", a indiqué Andy Abdallah Kondja Imbongho, membre de la Gecabo.

### Anniversaire



En ce jour exceptionnel, je prends la plume pour te souhaiter le plus heureux des anniversaires, que la protection du Seigneur continue d'être ton bouclier  
« Joyeux anniversaire Patrice »